

El primer tapon...

Aun cuando nuestro periódico mantiene un criterio ecletico en politica, puesto que no se ha fundado para hacer la causa de un partido y mucho menos la de una personalidad...

Y lo que está pasando con determinados elementos de los que más bullo y se agitan en ciertas campañas, salió de lo grotesco en que primero se agilita, para pasar a lo peligroso, y últimamente a lo insensato é intransigente.

No queremos remontarnos a muy larga fecha, pero seguramente no habrá un solo almeriense medianamente conocedor de la politica de Almeria, que no recuerde aquellas élidas del partido liberal, cuando lo escudillaba don Sebastián Pérez y luego su hermano don Adón, y tendrán en la memoria las muchas pesadumbres que sufrían los elementos más serios y prestigiosos del partido, debido á las constantes intrigas de las camarillas en las que corría pendiente el papel de principal agitador á un ciudadano á quien sus correligionarios llamaron Morlesin, en recuerdo de aquel condote de Cánovas, que así se apellidaba.

Los viejos liberales no habrán olvidado aquella funesta actuación que tuvo por consecuencia, aparte del rompimiento entre el excmo. Navarro Rodrigo y sus hijos con don Sebastián Pérez, el alejamiento y caída en desgracia de personas tan respetables, como Juan Guisasa, don Agustín Burgos, don Juan Cassinello y otros más al mismo tiempo que escababan de golpe los primeros puentes don Guillermo Verdejo y otros por el estilo, que ni entonces ni ahora, se distinguieron por sus méritos y servicios á la causa pero que pasaban por instrumentos dóctiles de tales camarillas.

¿Lo recuerda bien, D. Gregorio Muñoz? Sin duda lo recuerda, puesto que S. S. es el Morlesin de nuestro relato. Entonces, el Sr. Muñoz como su hermano don D. José, pasaron en Almeria por ser los más ágiles y empujados instrumentos del caciquismo que aquí se acusaba al partido liberal, y entonces como ahora los elementos de la derecha que siempre han estado "partidos por gela en dos", no pudiendo entenderse, se aprestaron los no aliados con los liberales, que son precisamente en casi todos los que forman la plana mayor del maurismo, López Rull, Jover, Pérez Iñiguez, etc. etc. unidos con Navarro Romero para formar una alianza con los elementos de la izquierda de afeitos á don José Jesús, y contando con la complicidad y el despocho de la fracción democrática rama despojada del partido liberal é insuficiente á representar por sí la situación política que encarnaba el Gobierno del Sr. Montero Rios, iniciaron una era de escándalos que para que tenga más exacto parecido con la de ahora se inició igualmente al final de otra etapa conservadora en la que fué gobernador don Esteban Angresola que maneja á su antojo "El Radical".

Y á tanto llegó la audacia de aquel conglomerado de fuerza heterogénea, que á la sazón carecía del necesario arraigo para obtener los favores del cuerpo electoral, que aprovechando la insensata complacencia de ciertas autoridades democráticas se llegó al más escandaloso juego de cubiletes y los candidatos verdaderamente elegidos por la circunscripción entre ellos el propio hermano de don Gregorio, don José María Muñoz, tuvieron que soportar el escamoteo de sus aselas.

Entonces eran de las protestas y desahogos de los hermanos Muñoz esterilizando su justa indignación con todo lo vago de la charabanesca, que de tal modo favorecía la representación popular.

Los males acarreados por aquella situación que aún siendo transitoria, no pudo ser más anónima, presentas están en la memoria de todos, como que trajo por consecuencia, el desquiciamiento de los partidos liberal y conservador de aquella época y asazo contribuyó á la prematura muerte de sus respectivos jefes don Pío Adón Pérez y don José Gimenez Ramirez. Los que menos debieron olvidarlos son los hermanos Muñoz, siendo innecesario que les recordemos los motivos.

Después de varias vicisitudes los Sres. Muñoz nos han deparado la sorpresa de presentarse del brazo de sus implacables contrarios de otros tiempos, para empufarse en la misma funesta obra de destruir el partido conservador aliado del liberal, y arrebatar luego con éste, desecando á sus jefes y acuchillando toda suerte de injerencias contra los correligionarios que no los imitan en su rebeldía.

Claro está, que la bandera, la plataforma mejor dicho, empujados por la primera parte de su hazaña fué la de

"derrocar" el caciquismo de los "idoneos"; y para ello apelaron á tales procedimientos y dieron á sus propagandas tanta extensión y límites repugnantes, que la llevaron á límites verdaderamente alarmantes sembrando odios y malquerencias que difícilmente podrán borrarse en el transcurso de los tiempos.

Por fin vieron los agitadores con la más insensata alegría "venido" al su puesto estos causa de todas sus inquietudes y proclamada "turbí et orbi" la paz, la regeneración y la prosperidad de Almeria. Ya no es esta la tierra trébedas; se acabaron las necesidades humanas, ya no hubo desheredados en la fortuna, y empezamos á vivir en pie en la vida.

Coincidiendo con esto gobernó la entrada de los liberales en el poder y ciertos elementos de la campaña agitadora, creyeron llegada la hora de obtener para sí propios los más importantes puestos de la política local, pero no sucedió así, y desairados unos en sus pretensiones de cacicados; otros, en sus pretensiones de caciquados, otros, en sus deseos de escalear puestos parlamentarios, caperaron en la cuenta de que Silveira era el principal óbice para conseguir sus designios, entonces comprendieron que su obra estaba incompleta pues solo podían contemplar de ella los males producidos sin ninguna ventaja para los laborales.

Más como gente de flexible ingenio, y acostumbrada de poco tiempo á esta parte, a que se les pasan todas, ellos que son forasteros y como tales han sufrido las quejas de los que por esa motivo quedan exceptuados del desempeño de ciertos cargos, como no obstante desempeñan, pusieron velo á don Luis Silveira, por dicho concepto, declarándole inhabil para la representación de Almeria que ya ha obtenido con general aplauso reiteradas veces, y así el Gobierno intentaba lo contrario "revolucion" y "tumulto".

Así las cosas, las ironías del destino han venido a poner a prueba su sinceridad. El Sr. Alfa ha dispuesto anular la elección de varios Ayuntamientos del distrito de Vera, para preparar la derrota del candidato almeriense, es decir hijo de aquel distrito, don Manuel Gimenez Ramirez; nombráronse concejales interinos para cubrir las vacantes, y el Sr. Gobernador que por lo visto es hombre que se las trae, que riendo mostrar a los ojos de toda Almeria, el amor y la fuerza del juramento prestado á la simpática bandera de "Almeria para los almerienses" por los que se han constituido sin saber por qué, en porta-estandartes de la misma, tuvo la feliz ocurrencia de nombrar delegado para la posesión de los concejales afectos al gallego Sr. Barcía, el propio don Gregorio Muñoz y á uno de sus hijos, educado en las mismas doctrinas de su padre.

Y cuentan que cumplieron á las mil maravillas su cometido, pues no solo dieron la posesión de concejales sino que destituyeron "per se" á los alcaldes que eligieron los Ayuntamientos por ministerio de la Ley.

Y han vuelto tan decididos á seguir tremonando la invidiosa bandera de "Almeria para los almerienses" sin que les altere el pulso.

En otro tiempo se llamaban "farasas" á estas situaciones. Hoy nos contentamos con llamarlas "frescuras".

El hundimiento del "Príncipe de Asturias"

La carencia absoluta de noticias exactas sobre la suerte que haya podido haber a nuestros paisanos que viajaban en el transatlántico "Príncipe de Asturias", continúa preocupando á todos los buenos almerienses.

Ayer visitamos de nuevo la casa consistorial de la Compañía de Píñillos y la Agencia del señor Bautista, que despatchó el buque a su salida de nuestro puerto, y en ninguno de las dos oficinas pudimos conseguir nuevos datos que vergan a esclarecer la verdadera situación de las diferentes personas por quienes tan vivamente nos hallamos interesados.

OTRO PAISANO A SALVO

Ayer mediado el día recibimos una noticia agradabilísima, que contrasta, como es natural, con las muchas desagradables connotadas.

Mrs. palmano nuestro, don Fernando Usara, ha mano del consocio industrial establecido en la calle de Granada, don Antonio Usara, ya ha salvado.

Tan pronto como éste amigo su-

tuvo conocimiento de la catástrofe del "Príncipe de Asturias", se precipitó á abnegar á Santos preguntando al entre los supervivientes se hallaba su hermano don Fernando, y éste, á cuyo poder llegó inmediatamente el despacho por conducto de nuestro consul en aquella población, contestó en los siguientes términos: "Logré salvarme. Estoy bien.—Fernando".

SIN NOTICIAS.

Al cablegram que el Agente de Aduanas Sr. Bautista impuso el martes á Santos, preguntando por el suerte del mayor maquinista Sr. Escudero, no se ha recibido hasta anoche constatación alguna.

El príncipe de este puerto don Rafael Escudero Roca y su esposa, desconocieron aun la catástrofe del "Príncipe de Asturias".

Dicho señor continúa enfermo, aunque algo mejorado, del ataque que sufre de ayer sufriera.

De don Antonio Balcazar, esposa a hijo, tampoco hay noticias.

LUNA DE MIEL AGADA

La villa de Enguera (Valencia) ha pagado una fuerte contribución á la muerte en esta horrible catástrofe.

Entre los mártires hay dos matrimonios recién casados. Los dos maridos habían venido á buscar esposa á un pueblo natal, y apenas recibieron la bendición tomaron el vapor para la Argentina.

Uno de los maridos era Daniel Marín, maestro con ejercicio en Morlesin (Argentina). La esposa era una joven angelical por sus encantos personales y por las bondades de su alma. Se llamaba Teresita Marín habia cursado la carrera de maestra, como otra hermana suya, en Valencia.

Al poco de estar en relaciones convinieron la boda, y el novio vino de la Argentina. Apenas casados querían ir con el vapor, que salía dos ó tres días después, pero por pasar unos días en Valencia y otros en el pueblo con sus familias respectivas, aplazaron el viaje para el siguiente vapor, señalado para el 18 de Febrero.

Era su sino que habían de ser actores de la horrible tragedia del "Príncipe de Asturias".

Teresita y Daniel, al buscar su felicidad, acaso han encontrado la muerte cuando el aroma de azahar, aún alegraba su vida.

El mar, seguramente, ha sido la tumba de todo un poema de felicidad apenas comenzado.

Teresita de la azul á sus ancianos padres y á su hermana. Los sacrificios que hicieron por ella para darle una carrera, acaso fueron una ayuda ciega para que se cumpliera su triste destino en plena juventud y cuando el aroma de azahar, como dijimos, encendía las más bellas ilusiones.

Por esas calles

El cronista se disponia ayer á visitar las obras del embarcadero que la sociedad "Nuevo Alquíve" construye en la playa del Zapillo, y no pudo conseguirlo.

Al atravesar la calle del Jaul sintió apenado, lleno de dolor ante el estado calamitoso en que aquella se encuentra, pensando de continuar su camino, desistió triste, muy triste, en la falta de valor cívico de los pueblos.

¡Lástima del barrio de las Aladradas villas!

al asesino á ser enterrado vivo, así como esa empresa al mayor de los suplicas á una parte de la ciudad que no ha realizado otro delito que ser los que se ella viva, hombres útiles y laboriosos.

Muerte repentina

Ayer mañana fué sorprendida por la muerte, no obstante gozar de perfecta salud, doña Ana Cruz Vivas, esposa de don Salvador Fernández Mostelilla, dueño del depósito de bicicletas de algunos, establecido en la calle de la Vega.

La desgraciada señora esperaba que el caballo le despachase la leche, como de costumbre, cuando fué presa de un violentísimo ataque que le obligó á caer resacaadamente al suelo, muriendo instantáneamente.

Los médicos que la visitaron requirieron por la familia, hubieron de estar contextos en que había fallecido de una embolia cerebral.

Descansen en paz y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Protesta ante el gobernador

Ayer tarde se personó en el Gobierno una comisión de obreros pertenecientes á la Unión Ferroviaria, para protestar ante la primera autoridad civil de la provincia, de la conducta que don Carlos Balshen viene siguiendo con sus compañeros que trabajan en los talleres de fundición "La Maquinista", de la propiedad de dicho señor, que bajo ningún concepto pueden conseguir que se les pague sus jornales, con la puntualidad debida.

La comisión de obreros ferroviarios pide, con justificación razón, para sus compañeros, el pago semanal, quincenal ó mensual, pero no en la forma que lo hace el Sr. Balshen, en que para cuando quiere, á pade, y esto á decir verdad, no se hallan dispuestos á consentirlo.

Así nos dicen los obreros habereles expuesto al gobernador civil y así nos ruegan lo hagamos público.

En serio y en broma

Los reformistas de Vera, si están dispuestos á desertar de las filas, la política netamente provincialista: "Almeria para los almerienses". Esa fué la muletilla que les sirvió para volver la espalda á Silveira y pasarse en cuerpo y alma á Maura, volando á don Ulpiano García Blanes, en aquellos "immorales" tiempos en que reinaban las situaciones en sus manos, como si no hubiera cambios políticos en España.

"In illo tempore", á cada cambio de Gobierno se limitaban á decir: hemos oído los liberales y hemos entrado los conservadores", é vieversos y empalmaban las situaciones que era un disloque.

Para poder coonestar las apariencias, que los presenta un tanto inconsecuentes, están haciendo verdaderos prodigios de habilidad.

Habíanse enterado de que Barcia que es gallego y subaoniasta; en algo se había de conocer que es yerno de Larrea; y podía ciertos reparos á venir al distrito de la campaña iniciada contra el comercio, y le ha costado á D. Pío el de Albox, atopa, y per para hacer creer que nuestros distritos de Levante son la "Galicia de Andalucía".

Y para que lo aprecie de "vicio" cuando lo visitó están traduciendo al gallego, algunos apellidos y términos usuales que es un gusto.

Para pedir el voto á un elector, suelen decirle: ¡Tu loarás la gaita! Y se dan casos, que nos dan la impresión de que vivimos en el mismísimo Finisterre.

Supongamos por ejemplo que hay en Vera un elector que se llama Piñero, para en lugar de decirle: ¡D. Francisco Ferrer te muñidor, entabla con el volante el siguiente diálogo:

—Toca la gaita Joseillín Piñero. —Tocala tú, que nun queiro; me queiro. —Mira que mandámelo D. Paçu Perrell. —Pues dígu que nones con garbu y saleiro. —Bueno allá tú, de que le emburra-chas irás á Cabidú, y allá le las arreglas con el calabaceiro. —Ya asoma por el horizonte el sol del encasillado en el distrito de Sorbas. Le del Alba sería... y al fin parece que Alba se sale con la suya. —Se anuncia, que de un momento á otro serán sustituidos los actuales alcaldes de Sorbas y Nijar, por dos amigos del señor igual, y aun cuando el ministro de la Gobernación dirá que no es lo mismo, porque va á desparecer por coonestación, un diputado liberal.

Por nuestra parte, lo mismo nos da que las apreeben como que las anulen. De todos modos los que entrecen como los tales, procurarán hacer nuestra "felicidad".

Ha contado el señor Alcalde, el número de guardias municipales, que prestaban servicio vestidos de paisano, y obstando bastón con borlas?

Segun nuestra cuenta llegan ya a la docena del fraile y aun sigue abierto el baulerín de enganche. Dentro de poco, habrá tantos inspectores como individuos componen la fuerza armada del Ayuntamiento.

A nosotros, no nos alarmaría esa medida si ella implica verdadero estímulo en los bastoneros, para esmerarse en los servicios municipales. Pero a lo mejor será usted encontrarse con un primer inspector, y está hablando con un sereno suplenle.

Así es que para evitar equivocaciones, debiera disponer la Alcaldía, que todos los guardias fueran "bastones", y que el verdadero Inspector vestido con el honorario uniforme de municipal, los mandase a todos.

De sociedad

Ayer se efectuó el anunciado enlace de la bella y simpática Señorita Agueda Medina Carrero, con el Brigada del tercer Regimiento de Zapadores Matorrales, don Cosme Ruiz Reyes.

Los venturosos esposos, para quienes desamos todo género de felicidades y una eterna luna de miel, salieron en el tren correo con dirección a Sevilla donde fijan su residencia.

—Sigue guardando cama la esposa de nuestro buen amigo don Manuel Martínez García.

—Deseamos el restablecimiento de la distinguida Señora.

—Hoy sale para Lucanina de las Torres, nuestro estimado amigo y colaborador, don Agustín Esteban Simón.

—Se encuentra en Almeria, el culto abogado de Valladolid, nuestro paisano don Miguel Arán de Rivera que permanecerá varios días entre nosotros.

—Después de varios días de ausencia ha regresado á esta capital nuestro amigo y compañero don Francisco López Fernández.

—He regresado á Cuevas el exalcalde de dicha ciudad, nuestro buen amigo don Pedro Abellán Flores.

—Se encuentra en Almeria, el exalcalde de Albox, don José Antonio Teja, estimado amigo nuestro.

—Ha marchado á Porebena, acompañado de su esposa, el recaudador de contribuciones de aquella zona, don Julio Tijeras.

—Para Granada han salido nuestros particulares amigos don Salvador Cara y don Enrique Mieto, empleados de las oficinas de la Compañía del Sur de España.

—El Gerente de la Casa Yost en Granada, nuestro paisano don Luis Pardo López, ha regresado á aquella ciudad.

—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción á nuestro estimado amigo el comerciante de Huerual Overa, don Vicente Lozano Palazón.

Dicho señor que desembarcó ayer en nuestro puerto del vapor "Infancia les bei" regresó del Brasil, y nos refirió que supieron por un radiograma, la catástrofe ocurrida al vapor "Príncipe de Asturias" tres horas antes de llegar á Cádiz.

La política en Géral

A continuación publicamos las siguientes líneas que nos remite un estimado suscriptor de aquella simpática localidad en contestación á las atenciones dirigidas al firmante y á sus amigos en un diario almeriense.

Sr. Director de EL DEFENSOR DE ALMERIA.

Muy Sr. mio: Leo en el número de "El Pueblo" de hoy, la contestación que dan á mi carta anterior, los paisanos de la achacosa y desértica campaña que se viene haciendo contra la honorabilidad de los Sres. Cervantes y Silveira, que solo como broma propia del día de la fiesta.

Más, como me he sentido á redondear, desfogar los hechos caprichosamente y atribuye mi carta á personas que cada tienen que ver, me permitido saludar nuevamente á V., con el fin de que respaldara la verdad.

Aunque estamos dispuestos á decir todo cuanto sea preciso, cuando lo creamos oportuno, no es hoy nuestra misión rebatir, "todos los puntos" inexactos, que integran el artículo que encabeza "El Pueblo", con Política de ladrones. Sería malgastar el tiempo, y "dejarlos llevar á combatir argucias" Nô; así es torreno que gracias á Dios, no estamos acostumbrados á pisar. Por mucho que sea estorcesis, ja más descenderemos á convivir con ciertas miserias, "ni á respirar" los miasmas de esa charca, de donde se saca el lodo, que tanto se prodiga en esta campaña.

Señalado esto, repetimos que es inexacto todo cuanto afirmáis y cierto, carísimo, que nuestro mitin ha sido un fracaso; que nosotros somos los mismo siempre; contrarios á la política cañal día más opresora de los partidarios de Espinar. En cambio, vosotros, que antes le combatíais ahora estais con él. Antes apoyabais al triunfo de nuestra causa, que considerabais de suprema justicia, y ahora la combatís.

Habéis claudicado "¿Quién es el incoconsecuente?"

Probado tenemos que somos enemigos de toda lucha injustificada; pero que ce empeñais, vamos á exponer nuestra humilde opinión, sobre vuestra campaña.

No pensábamos nosotros tener que acudir á la prensa por segunda vez, por dos razones. La primera, por que tan simpática la candidatura de los Sres. Silveira y Cervantes, para los que creíamos que ella la prosperidad del país, — que sólo ellos pueden proporcionaros por su indiscutible valentía — y no la satisfacción ni logro de ambiciones personales, que comprendamos qué, todo lo que se pretendiera en contra de ellas, había de resultar inútil.

Y la segunda, por que creemos que la campaña de "El Pueblo", la de antes contra el Sr. Cervantes, y la de ahora contra el Sr. Silveira, están ya juzgadas por las personas sensatas; pues, nadie que tenga conciencia de sus actos y piense con altura de miras, puede dejar de sentir desvío y pena contra el vergonzoso espectáculo de que ha sido y está siendo teatro Almeria, — tan necesitada de que todos los que se llaman sus hijos, se ocuparan de mejores y más provechosas causas, — con motivo de la campaña seguida contra el hombre que tanto ha servido (por qué no decirlo), á Almeria y su provincia.

Y conste, para evitar interpretaciones, que el que esto escribe, no es, ni espera ser, amigo político del Sr. Cervantes.

Pero ¿quién que no haya perdido la sensación del rubor, no siente vergüenza ante lo que ha pasado? Responsables, serán ante la historia imparcial como hoy lo son ante la verdadera conciencia pública, los que llevados de tan violentos pasiones han sido y siguen siendo, los directores é la sombra, de esa campaña, impropia de un pueblo culto, secundados por cierta clase de gente que, por desgracia se presta á todo.

Cuando medito en lo grandioso del conjunto que ofrece la armonía de las calles de esa capital y sueño en sus fueros jardines; en lo que representaría bienestar y representaría para Almeria la construcción del estratégico; la creación de unos altos hornos y tanti otras mejoras como se implantarian si se moderaran las unas como consecuencia de las otras, la pena siento, barga mi espíritu y se me congela el corazón con el recuerdo de tanta ingratitud; ¡Oh Almeria, tú, cuna de Salmerón y de González Garbín, patria de V. Iñiguez, esca delicioso donde vivieron sus varones de celestial armonía. Lo de Vera y Langre, qué se ha hecho de la proverbial hidalgía, que con tal inpendencia ha pagado los desvalos de su hombre inmensable que dedicó todos sus energías á procurar in propiedad é embellecimiento!

Géral ha visto con pesadumbre la campaña de "El Pueblo", y si ha permanecido silencioso, es por que esperaba no oír, más obligados diáramos el grito de "Almeria" y la reacción necesaria impuesta al buen sentido cuando de sus miembros inapetible. Géral

Estafeta provincial

Huerual Overa 2. En la noche de ayer, próximamente á las diez, el joven Antonio Martínez Escámer, de 18 años de edad, hijo del Subinspector de estos Ferrocarriles don Antonio Martínez, se disparó un tiro de revolver, causando una herida de dos centímetros de longitud en la región fronto-parietal derecha, que le produjo la muerte instantáneamente, por efecto de la hemorragia cerebral sufrida.

El cadáver fué descubierta por varios exploradores, cuatro de los cuales hicieron guardia en tanto que otros avisaban al Juzgado, que se personó á los pocos momentos en el lugar del suceso. Esta se vió concurrido por numerosos público.

La noticia fué difundida rápidamente, causando gran consternación á cuantos la conocieron por tratarse de un joven que gozaba generalísima simpatía.

Se ignora, ciertamente, las causas que le indujeron á adoptar tan extrema resolución. Sólo se ha podido comprender que desde hace algún tiempo, habiéndose concebido la obsesión de suicidarse, que tan trágicamente ha puesto fin á su vida.

Sobre el alcance de la revolución, co-

esperaba todos los días, ver el glorioso amanecer de una aurora de justicia que iluminara con sus resplandores a esos...

Pero el tiempo ha pasado sin que otra palabra más autorizada que la mía protestara contra el atropello. Alentados por la libertad en que se ha desarrollado aquella campaña de injurias...

Después de haber lanzado a la publicidad en publicaciones y discusiones, el reformismo ya está en el juzgado...

L. GONZALEZ

Signen las ratérias

La policía detuvo ayer a un conocido ratero llamado José Sierra Contreras (á) "Molote", autor del robo de cinco gallinas y un gallo de la casa donde vive en la calle del Boie, Antonio Sánchez Guerrero.

Los animales no han sido recuperados por haberlos desplumado ya el tal Contreras.

Al ser detenido por la policía le fué ocupado al ratero una navaja y una ganada.

Sebastián Martínez Punzón fué capturado ayer mañana como presunto autor del hurto de un reloj á Juan Hidalgo Lorenzo.

Dicho individuo se hallaba también recluso por la autoridad judicial á disposición de la que ha sido puesto.

Don Pascual Roda Rodríguez denunció ayer en la inspección de vigilancia que del gallinero de su casa le han sido robadas cuatro gallinas, habiendo tenido que fracturar la puerta, para conseguirlo.

Practicadas las diligencias oportunas, la policía capturó á Lucas López Milán y á José Sierra, como autores del hecho.

En la inspección de vigilancia declararon ambos sujetos haber vendido las gallinas en seis pesetas al conocido industrial, don Juan Rodán.

Las gallinas han sido recuperadas. José Sierra ha ingresado en la cárcel por orden del juez y Lucas López Milán ha sido recluso, por su poca edad, en el Asilo de San Ricardo.

Desde Albox

Sr. Director de EL DEFENSOR DE ALMERIA. Muy respetable señor mío: En el periódico "El Día", del cinco del actual, se da la estúpida noticia, de haberse constituido los Ayuntamientos de Levante por amigos suyos, "sin protestas de nadie y con el beneplácito de los respectivos vecindarios".

Tal avance, no es posible dejarlo pasar, sin la más enérgica protesta. Los vecindarios de Levante conocen perfectamente el atropello que se ha cometido por los reformistas predicadores de odio de la moralidad administrativa, amparados en sus ambiciones de mando, por la actual situación política, las cuales solo defunden con el usufructo del poder, satisfacer necesidades de la vida y pasiones personales, nunca la nobleza de los ideales de que carecen como nos tienen demostrado en las diferentes veces que han cambiado de casa por conservar el absurdo honor del poder unos y otros que adquirieron, aún á costa de la seriedad y formalidad de que bisanaron. Sabemos muy bien lo que podemos esperar de la actuación política de los amigos y correligionarios de "El Día", por que para muestra basta un botón: un año número de vejaciones y atropellos, como ha ocurrido en anteriores épocas y el encorajamiento de varios á la sombra y al sol de la política; y sabemos además que debido á gestiones del Sr. Harcia y sus jefes se ha barrenado la ley, procesando y arrebatando los cargos que ostentaban en los municipios nuestros amigos adquiridos por la voluntad soberana del pueblo en elección popular y al amparo de la ley; y saben

por último que los reformistas que de tan pulcros han bisanado, sollicitos y sanos al escandaloso desmoronamiento de los Ayuntamientos, tratando de imponer una candidatura en el distrito en turno, y época bien reciente, con gran veracidad rechazada.

Los conservadores de Levante protestan enérgicamente de la dicha administración y retan á "El Día", á que el favor oficial sea repartido en partes iguales y se comprueba en la elección á quien le es afecta la opinión del pueblo. Los reformistas que de tal manera aspiran á representaciones oficiales, después de haber lanzado á la publicidad en publicaciones y discusiones, el reformismo ya está en el juzgado...

Como hemos de esperar respeto para nuestros conciudadanos de quien para adquirir la investidura que pretendía, por que el distrito lo rechaza, á su instancia se atropella la ley orgánica de los Ayuntamientos, á fin de que los electores por temor á los repartos de los impuestos locales emitan los sufragios á su favor? Es esta la sinceridad electoral tan cacareada por el supremo jefe del reformismo y sus secuaces sin omitir los de "El Día"?

Sres. Reformistas sepan Vdes. que nos aprestamos á la defensa y que protestamos con todas nuestras energías del poco respeto que tienen á la ley y es tan sólo aprehendidos como la provincia y España entera. del gran contraste que existe entre sus actos y sus predicaciones.

Basá por hoy y rogando á V. señor Director de la inspección de vigilancia que el certificado de Soltería de José Navarro Cazorla se remita al alcalde de Almería en unión del pase de reserva activa, con fecha 13 de Marzo de 1913.

Luis RODRIGUEZ SANCHEZ Albox 8-3-916.

Notas militares

El comandante General de Ceuta interesa de las autoridades la busca y captura de Francisco Igúria Murcia.

El coronel jefe del Regimiento Infantería de Borbón número 17 ha ofrecido á esta Alcaldía, participándole que el certificado de Soltería de José Navarro Cazorla se remita al alcalde de Almería en unión del pase de reserva activa, con fecha 13 de Marzo de 1913.

Movimiento social

Como teníamos anunciado ante anoche se reunieron en el local social de los barrieros, los Presidentes de las siguientes sociedades obreras constituidas en esta capital:

Materia Unida; Unión Ferroviaria; Maquinistas y Fogoneros; Progreso; Peluqueros; Tejidos; Quincalla; Urtas; marinos; Barrieros y Federación de dependientes de comercio industria y banca.

Después de laboriosa y amplia discusión se tomaron los acuerdos siguientes:

Telegrafiar al Presidente del Consejo de Ministros solicitando obras públicas, que remedien la crisis del trabajo; el abaratamiento de las subsistencias; y la solución de la huelga de los maquinistas y fogoneros.

Celebrar el próximo domingo á las 4 de la tarde una ASAMBLEA MAGNA con asistencia de todas las "juntas generales" de las sociedades ciudadanas. En dicha asamblea se trazará la norma de conducta que habrá de seguirse para conseguir pan y trabajo.

FEDERACION LOCAL OBRERA Esta Federación celebró también ante anoche junta general, con asistencia de los Presidentes de las sociedades obreras adheridas.

Los acuerdos adoptados fueron dirigidos por el Sr. E. L. M. al señor Gobernador civil, Alcalde, Presidente de la Diputación, Cámara de Comercio, Circulo Mercantil, Junta Provincial de Subvenciones, Liga de Contribuyentes, Cámara Agrícola y Prensa, pidiéndoles hora para visitarles una comisión compuesta de la Directiva y delegados de las distintas sociedades, con el fin de recabar sus apoyos en pró del abaratamiento de las subsistencias y del fomento de obras públicas que remedien la honda crisis del trabajo.

Acordaron reunirse de nuevo, mañana, á las 8 de la noche.

Empiezan las entrevistas. Una comisión formada por la Junta Directiva de la Federación local de obreros y delegados de las distintas sociedades adheridas, visitaron ayer tarde al gobernador civil y al alcalde para recabar de dichas autoridades medidas energéticas que eviten el alza constante de los rúctos de primera necesidad, y que intercedan, cerca del Gobierno, en la concesión de obras públicas que mitiguen, en parte, la crisis del trabajo que se deja sentir en toda la provincia.

Hoy continuaron visitando á los demás autoridades, sociedades, entidades y prensa.

UNION FERROVIARIA Esta sociedad celebró junta general con motivo de haber sido despedidas, por la compañía del Sur dos de sus asociados.

Entre otros acuerdos, se tomó en consideración el de que una comisión de su seno visitara al señor Gobernador civil para darles cuenta de la injusticia de la determinación adoptada por la empresa.

Notas mineras

Registros admitidos La Jefatura de minas hace saber que han sido admitidos los siguientes registros mineros:

"Santa María" número 33.480 en término de Nijar á don Bienvenido C. padarve.

"Santa Isabel" número 33.503 en Ojuna del Río á don José Manuel Requena.

"San Francisco" número 33.504 en Oria al mismo señor.

"Mi Trina" número 33.512 en Huerfano á don Manuel Vazquez Villanueva.

"San José" número 33.513 en Nijar á don Francisco Fernández Aparicio.

"San Manuel" número 33.519 en Nijar á don Manuel García Góngora.

"Amparo" número 33.581 en Finaña á don Vicente Navarro Ortiz.

"Los dos hermanos" número 33.471 en Nijar á don Sebastián Gómez Ramón.

Cuenta de ingresos La Jefatura de minas anuncia la cuenta de los ingresos por el concepto de los 100 por 100 de los depósitos y de los pagos verificados durante el cuarto trimestre, aprobados por el gobernador.

Cuentas de pago Para responder á las operaciones facultativas que, se practiquen en sus respectivos registros ha presentado cartas de pago los señores siguientes:

Don Francisco Muñoz Carro para los registros "Enrique" número 33.527 del término de Alhóndiga; "Matilde" número 33.529 de Gáldar; "Azufre" número 33.530 de Benahaduz y "Rebuzano" número 33.531 de Benahaduz y Huerfano de Almería.

Don José Hernández García para el registro, "Los Maquinistas" número 33.532 de Gáldar.

Doña Ana de Fuenle y Barranco para el titulado "La Providencia" número 33.536 de Rágol y

Don Salvador Durán Orozco para su registro "Viva el Kaiser" número 33.537 de Laujar.

Registros Don Manuel García del Pino presentó ayer un escrito en el que pedía de minas de este Gobierno civil solicitando de la propiedad de veinte pertenencias de hierro con el título "La Victoria" número 33.545 en Peñhina.

También solicitó don Miguel Santos Medina la propiedad de veinte y ocho pertenencias de hierro con el nombre "La Buena intención" número 33.546 en Peñhina.

Dos bautismos

En la parroquia de San Sebastián recibieron anoche consecutivamente los bautismos, dos preciosas y hermosas niñas; una de ellas hija de Don José Antonio Sánchez Martínez recaudador de contribuciones de la zona de Canjajar, y la otra, de Don Ramón Sánchez Gimenez, primos ambos y particulares y queridos amigos nuestros.

La hija del Sr. Sánchez Martínez le fué impuesto el nombre de María de los Dolores y á la del Sr. Sánchez Gimenez el de María del Carmen.

Fueron padrinos de la primera, el propietario Don Angel Salas y su bella esposa Doña María Rubio; y de la segunda, Don José Antonio Sánchez, padre de la primera de dichas niñas, y su esposa doña Encarnación Pozo.

Después de la ceremonia religiosa, los invitados pasaron á la casa de Don Enrique Sánchez Pozo, abuelo de la primera de dichas niñas, donde fueron espléndidamente obsequiados con dulces, pastas, licores y habanos.

Entre las asistentes recordamos á las señoras y angelicas señoras, Josefina Sánchez Ruiz, Angeles Tripana Ferrer, María Caro, Adela Salas, María Pérez Ruiz, Juana Caro, Carmen Ramírez María Perez Hernandez, Josefa Sánchez Martínez, Paquita Ramírez y Srtas de Gandolfo.

Señoras, Doña Socorro Martínez, de Sánchez Pozo; Doña María Checa, de Sánchez Martínez; Doña Dolores Ruiz Doña Enriqueta Gimenez, Doña Carmen Gimenez, Doña Peligro Martínez, Sra. de Gandolfo, Doña Teresa Jordá y otras cuyo nombres sentimos no recordar.

Durante la fiesta reinó la mayor alegría. Varias señoras, entre ellas Pepita Sánchez y Angeles Tripana, locas por innumerables piezas en el piano, demostrando sobradamente sus grandes conocimientos, por lo que fueron muy aplaudidas.

El niño Juanito Sánchez Ruiz también cantó admirablemente, siendo objeto de muchas felicitaciones.

La fiesta se prolongó hasta bastante avanzada la noche.

Reciban los venturosos padres nues tra más entusiasta enhora buena, por tan fausto acontecimiento.

Pasajero robado

En la inspección de vigilancia se persigió ayer Juan Molina Ruiz, pasajero del vapor "Isabela", denunciando que al desembarcar había entregado que los "boteros" á dos individuos á fin de que estos condujesen su equipaje á la Aduana y después los llevasen á "Hotel Madrid" á donde él iba á hospedarse.

El denunciante manifestó además que como viese el buen sujeto, al pa

recer con violencia, sospeché que había sido robado y que prosiguiendo á su registro noté que le faltaba una bolsa, dos buques de seda, una camiseta, unas botas, nuevas y otras prendas más.

Después de algunas pesquisas la policía detuvo á José Pérez Ojeda y Antonio Salvador Gómez, que así se llaman los sujetos que denunció Juan Molina conduciéndolos al juzgado, donde pasaron á la cárcel como presuntos autores del robo de las prendas.

Cartera local

Escalafón La diputación provincial pudo en conocimiento de cuantos se consideran con derecho á figurar en el escalafón de empleados provinciales que pueden reclamar dentro del plazo de 30 días.

Expediente El administrador de Contribuciones hace saber á don Francisco Collado Valero, de Cuevas la liquidación relativa al expediente de fraudación por ejercer de la industria de venta de muebles sin estar matriculado.

Subasta La administración Principal de Aduanas, anuncia para el día 13 del actual la subasta de géneros á que se refiere el expediente número 20 de 1914.

Conducción de mandos Se ha ordenado la conducción de los mandos Francisco Saez Rodríguez á "Florer" y Antonio García Molina, de Almería á Granada, de donde son naturales.

Vacante Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Terque, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Don Francisco López Carrasco ha entablado recurso contra la constitución del Ayuntamiento de Lubrin y contra el nombramiento de los concejales interinos.

También ha entablado recurso don Robustiano Martínez, contra la elección de concejales verificada en Bédar.

Estadística El gobierno civil ha remitido al jefe de Estadística de esta capital, la relación de los acogidos en el Asilo de San Ricardo durante el mes de Febrero último.

Citación El juzgado de Instrucción cita á Antonio Rodríguez Lupón, para que compare en causa por violación, instruido en virtud de denuncia formulada.

Resarcimiento El alcalde de Barcelona ha remitido al de nuestra capital, un ateo B. L. M. comunicándole su toma de posesión de aquella alcaldía.

Oficio El Ayuntamiento de Alhóndiga ha remitido un oficio á esta Alcaldía, para que sea expedido el alistamiento de Almería el mozo Pablo Restoy Valverde.

Multa El alcalde impuso ayer una multa de dos pesetas al industrial don Andrés Sánchez Sánchez, por arrojar agua sucia á la vía pública.

Guardas forestales En los exámenes verificados anteriormente en esta Jefatura de Montes para cubrir las vacantes de guardas que pueden presentarse, fueron aprobados los señores siguientes:

Juan Fernández Moya, Francisco del Rey Robles, Francisco Gándolfo de Francisco Soria, José Pérez Andujar, Antonio Moreno Sánchez, Miguel Alcega Alias, Enrique Esteban Esteban, Angel Sánchez Enciso, Juan Torres Martínez José Lorente, José García Cantón.

Nuestra enhorabuena á todos ellos. Municipal cesante En virtud á una denuncia formulada al alcalde por la Sociedad Matriculada Unión, el Sr. Pérez Cordero decretó ayer la cesantía del guardia municipal José Díaz Magaña, que venía trabajando en el puerto, perjudicando á la clase obrera.

La medida adoptada por el alcalde ha merecido la aprobación unánime de cuantas personas han tenido conocimiento de lo ocurrido.

También ha dispuesto la alcaldía que los señores Roca y Embil presten servicio diario, por tener sospechas que dichos individuos no cumplen su cometido con la puntualidad debida.

Oficial trasladado Ha sido trasladado al Gobierno civil de Lugo el oficial segundo del de esta provincia, don Agustín Cerdana.

Sentimos la ausencia de tan celoso y trabajador funcionario.

Vuelo de un carro Ayer mañana voló un carro en el puerto al atravesar la Rambla de la Chanca.

El mal estado del piso motivó el accidente, que por fortuna no tuvo consecuencias desagradables.

Perra que moría En la calle de Gravina fué ayer mordido por un perro, el niño José Gómez Lupiáñez, causándole una erosión.

Comisión provincial Para hoy á las cuatro de la tarde se haya convocada la comisión provincial, para celebrar sesión.

Un pelirrojo Desde hace varios días aparece sin bierro una de las bocas de la alcantarilla existente en la circunvalación del Mercedo, constituyendo un verdadero peligro para el transeunte.

Sobre todo durante la noche, es lo más fácil, de no arrojarles prontamente, que tengamos que lamentar al guna desgracia.

Esperamos que el señor Alcalde, teniendo presente nuestra queja, en bien del público, dará las oportunas órdenes para que con la urgencia que el caso requiere, desaparezca el peligro á que nos referimos.

Vida y sociedad En la Plaza del Mercado se promovió ayer tarde un escándalo maruñuelo con motivo de haber sostenido riña Francisco el Águila Rodríguez y Juan Montesino Ruiz.

La refriega fué sangrienta. El Montesino, haciendo uso de un palo desahogado un golpe sobre la cabeza de su adversario que le produjo una herida profunda de dos centímetros en la región parietal izquierda.

El herido fué trasladado á la Casa de socorro, donde fué curado y el agresor pasó á los calabozos del Ayuntamiento, donde quedá á disposición del Juzgado.

Bilbao Se vende una buena mesa, tamaño medio grande, con tacón y demás accesorios.

Informarán: Droguería de Bunter calle de Granada, número 37, Almería. Se venden Molduras, para muebles de nogal, etc.

Móvil y barile para puertas y ventanas, para evitar las corrientes del frío. Establecimiento de muebles. Gloria de San Pedro, número 1, Clemente Lorenzo.

Se alquilan Pisos y locales, para oficinas ó tiendas. Principa 83.

Impugnación Elecciones sobre bicicletas Por el presente se hace saber, que las elecciones de bicicletas pueden pasar á recoger los números y presentaciones para las mismas correspondientes al año en curso, desde el día de hoy hasta el 28 del corriente mes, en las oficinas del Arriendo de este Impuesto, calle Obispo Orberá 14 en la inteligencia que las bicicletas que se encuentren desprovistas de dichos números y presentaciones transcurrido mencionado plazo, serán quedando depositadas hasta que se cumpla este requisito.

Se vende un alambique aguardientero de unos 100 litros de cubita y el local donde está instalado, un aparato para gasolinas, 300 sifones grandes, 200 pequeños, 3.000 botellas de bois y carro para repartir.

Informarán en la Bodega del Patio, Real 44, Almería.

Los convalencianos de toda clase de enfermedades desean resopar pronto sus fuerzas, deben tomar la Carne Líquida, Valdés García.

J. A. Martínez Limones MEDICO Consulta especial de enfermedades del pecho. Nuevo tratamiento por la Tuberculosa de 10 á 15.

Enfermedades venéreas, sífilis, y de la matriz: de 3 á 5. Asistencia á parties GARRERA DE SANTA RITA, 6

DOCTOR AREZ HA TRAMITADO SU CLINICA DESDE LA CALLE DE GERONA A LA DE SABASTA NUMERO 1.

Agricultores Emplead en vuestras tierras el FERTILIZADOR RABIACTIVO H. B. C. y aumentareis vuestras cosechas. Agencia general BARCELONA, Eruch, 42. Para informes y precios dirigirse al REPRESENTANTE OTTO MEYER en Valencia: A Irrodo Celdorán, número 12.

Vinos, Cognac, Aguardientes DE LA CASA Marqués del Mérito DE JEREZ DE LA FRONTERA Son los más acreditados y los de mas fino y delicioso paladar. Especialidad en Amantillados marca "El Candado" y "Chirri" los más famosos como uvas DE VENTA EN TODOS LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS.

Aceite de hígado de bacalao LEGITIMO DE LOFOTEN Se ha recibido una importante remesa en la droguería de EUGENIO DE MUSTOS Se expenderá por sueto y envasado en botellas presentadas de un bibe Especialidades farmacéuticas. Material fotográfico. Colores y Barnices de las más acreditadas marcas, y cuantos artículos son propios de droguería y farmacia no faltan nunca en este acreditado establecimiento. Pureza y garantía en todos sus artículos. Los precios son siempre los más reducidos. EXISTE siempre el ticket por el importe de la compra, para que se conceden grandes rebajas. LITHINES DR. GUSTIN Calle de Granada número 35 y 47.—Teléfono núm. 38.—Almería.

Gran ferretería "El Candado" Segundo Peón Moreno. Herramientas. — Tuberas de plomo. Tornillería. Tabazon. Maquinaria. Ferreteria en general. — Chapas de zinc y latón. — Herrajes para edificación. Hierros, aceros y herramientas de todas clases. — Cementos y morteros. CALLE REAL — ALMERIA

Banco Español de Crédito Capital, 20 millones de pesetas AGENCIA EN ALMERIA

CAJA DE AHORRO Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3 % acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 á 2 y media y de 4 á 6 todos los días laborables.

José Gacia del Moral Servicio combinado de transporte de remicillo á domicilio, con agentes correspondientes en Barcelona, València, Alicante, Cartagena, Melilla, Málaga-Sevilla-Port Bou

SERVICIO SEMANAL ENTRE ALMERIA-MELILLA, CON RETORNO. SERVICIO QUINCENAL ENTRE BARCELONA-GANARIAS, CON ESCALA EN TODOS LOS PUERTOS INTERMEDIOS POR LOS VAPORES DE LA COMPANIA VALENCIANA DE ORDRES DE FERROVIA. SE ADMITE CARGA PARA TODOS LOS PUERTOS DEL MUNDO.

Calle Gerona, 1 y 3—Almería

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

(Servicio de ayer)

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París dice: En la Champagne, se iniciaron algunos ataques poco activos del enemigo. Recuperamos algunos elementos de trincheira que nos tomó el enemigo el lunes. Cogimos 85 prisioneros entre ellos 3 oficiales y varias ametralladoras. Rechazamos el contraataque del enemigo a las posiciones recuperadas. En Argona, cañoneamos las carreteras de Montancón y varios transportes automóviles. En la región de Verdun, ningún cambio. Anoche los alemanes continuaron el bombardeo de nuestro frente al oeste del Mosa, sin intentar ninguna acción de infantería. Nuestras baterías han contestado energicamente al tiro del adversario. Al este del sector de Woerw, violentísima lucha de artillería. Bombardeamos Blanzac, Grimanourt, las afueras de Fresnes, la vía férrea y la carretera de Maubouffes-Brisse, cruzándose los tiros de la infantería.

ACTIVIDAD ALEMANA

Un despacho telegráfico transmitido por París, da cuenta de que los alemanes siguen obstinadamente en romper las líneas francesas a orillas del Mosa, multiplicando los ataques. Bombardean las puertas, los puentes y la estación de Verdun intentando interrumpir las comunicaciones con la población desierta. Un zeppelin arrojó varias bombas en la catedral estropeando las vidrieras. El seminario ha sido destruido. La lucha ha costado a Alemania 80.000 muertos. La confianza de los franceses se mantiene firme.

PARTE OFICIAL RUSO

El parte oficial de Petrogrado dice así: La artillería enemiga cañoneó nuevamente la región sudeste de la Dolen, ajustando el tiro mediante 5 aerostatos. En las posiciones de Dvinsk cerca de Illuzkat, se confirma la lucha con bombas minas, que se encarnizan por ocupar los hoyos. En el Cáucaso continuamos rechazando a los turcos de Maipavri, habiéndoles cojido otro cañón.

(Servicio de hoy)

DICE ASQUITH. — CONFERENCIA DE LOS ALIADOS.

Un despacho de Londres, recibido a las 8:23, dice que Mr. Asquith contestando a una comisión de representantes comerciales e industriales, dijo que se ha concertado una conferencia entre los aliados, que se celebrará en París dentro de 15 días, a la cual asistirán delegados de todos los países aliados. En dicha conferencia se discutirán las relaciones económicas y comerciales de aquellos países individual y colectivamente, entre sí y respecto a sus actuales enemigos. Inglaterra, al acudir a la citada conferencia tendrá en cuenta, no sólo los intereses de la metrópoli sino también los de las colonias. Será conveniente que escuchemos a los primeros ministros de Australia, Nueva Zelanda, África Meridional y a todas las grandes potencias para hablar en nombre, o al todo el Imperio. Estay persuadido—ha dicho Asquith—de que la consulta con los ministros dará resultados satisfactorios para todos. Escribimos un libro sobre la guerra que no dió al principio medios para tomar bien preparados en ciertos órdenes.

Ahora se redactará otro libro so-

bre la paz que colocará a los elementos comerciales y económicos en condiciones de afrontar la nueva situación, no improvisadamente como ocurrió en otras ocasiones, sino medidas de estudio con antelación.

DECLARACIONES DE NOVOIE VREMYA.

Novoie Vremya dice que el mayor golpe que se acausará a Alemania será extinguirse económicamente, que es el carácter del pacto de Londres, pues el actual poder de Alemania fundase en sus triunfos comerciales e industriales, de los últimos 20 años.

La prensa alemana está preocupada estos días con la futura actividad económica de la cuádruple, de la que entrelazar su ansiedad por cuanto ocurrirá después de la guerra.

Es evidente—añade Novoie Vremya—que hemos pisado el talón de Aquiles al militarismo alemán, sitio donde debemos descajar nuestros golpes preferentemente.

LAS PROPOSICIONES DE LAS CÁMARAS DE COMERCIO INGLÉSAS.

Algunas proposiciones votadas por las Cámaras de Comercio asociadas de Londres, revelan la importancia de los neutrales benévolos, que articulan de las disposiciones económicas combinadas para después de la guerra.

UN ARTICULO DE "LE MATIN"

Juan Cruppi escribe en "Le Matin" que se trata de rodear a la cuádruple de un muro impenetrable de tarifas.

Importante es—añade—fabricar nosotros cuanto necesitamos, sin olvidar a los neutrales.

No ve inconveniente en que después de la guerra lo salidos conserven, para ellos primeros y para los neutrales después, todos los recursos, comprando en los mercados aliados y neutrales, cuanto necesitan.

Deben tomarse medidas para proteger las marcas e impedir el desarrollo de la marina mercante enemiga.

EL COMERCIO INGLÉS

Las cifras alcanzadas por el comercio inglés durante el pasado mes de Febrero, son altamente con soladoras, importando 67.348.243 libras con un aumento de 2.147.771 libras, con relación al mes de Febrero de 1915.

Las exportaciones ascienden a 36.335.782 libras, y exceden en 10.158.845 libras, a las de igual época del año anterior.

El aumento principal de lo importado, (1.425.517 libras) consiste en granos y demás al alza de los precios de casi todas las primeras materias.

Siendo este aumento bien satisfactorio.

El mayor aumento en las exportaciones se debe a los tejidos de algodón con 2.448.690 libras, tejidos de lana con 1.369.865 libras y hierros y acero con 185.920 libras.

Se advierte que sigue siendo excesiva la importación de artículos de lujo.

Las cifras del mes actual, demuestran que las cifras satisfactorias, que alcanza el balance se deben al aumento de la importación sobre lo exportado.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París, transmitido a las tres de la tarde de hoy dice:

En Argona, nuestra artillería ha continuado sus tiros contra las vías de comunicaciones del enemigo especialmente en la Argona oriental y en las regiones de Montancón y Nautilliois.

Al oeste del Mosa, el enemigo ha intentado varias veces, durante la noche, resarcirse de los fracasos de ayer, con dos intentos de ataque, precedidos de intensa preparación de la artillería, contra el pueblo de Behuncourt, siendo detenidos por nuestros tiros cruzados que han impedido todo avance enemigo.

En el bosque de Corbeaux, los repetidos esfuerzos del enemigo, no han conseguido desalojarnos del amplio espacio de terreno reconquistado, que hemos consolidado. Al este del Mosa, la lucha ha prosiguído con encarnizamiento. Anoche repitieron los ataques con poderosos efectivos, contra nuestras posiciones.

A pesar de la intensidad inaudita del tiro de la artillería y la extrema violencia de los asaltos, el enemigo no ha podido hacer ceder nuestras líneas, siendo completamente rechazado.

Algunos elementos de infantería alemana que penetraron un momento en el pueblo de Vax, fueron seguidamente rechazados por un fuerte contraataque a la bayoneta.

En Voceor señalase mutuo bombardeo intermitente, sin acción de infantería.

LA AGRESION A ENVER BAJA

Comunican de Atenas que se ha confirmado oficialmente que Enver Bajá fué herido por un oficial del ministerio de la guerra.

El turco agresor, intentó suicidarse antes que el público le cojiera, pero no pudo lograr su intento. La muchedumbre se apoderó de él lynchándolo.

ALEMANIA LLAMA A FILAS A LOS HOMBRES DE 18 A 40 AÑOS.

Un despacho telegráfico, recibido por la Torre Eiffel, confirma que Alemania ha llamado a filas a todos los hombres de 18 hasta 40 años, que estaban empleados por el Gobierno, y exentos del servicio en el frente de batalla.

PARTE OFICIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado, dice así:

En el sector de Riga, cañoneamos duramente interrumpiendo los trabajos de los alemanes y reduciéndolos al silencio las baterías de Dvinsk e Iluzkat.

Continúa la lucha por la ocupación de hoyos, siendo rechazados los alemanes.

Al sur de Ponevieje, avanzaron algo los rusos.

Al nordeste de Olyk, el enemigo intentó aproximarse a las trincheras siendo rechazado repetidas veces, con enormes pérdidas.

La política

CONSEJO EN PALACIO

Se ha celebrado Consejo en Palacio bajo la presidencia del rey. El Conde de Romanones, se conculió en su discurso, de la pérdida del vapor "Príncipe de Asturias" dando cuenta de los distintos telegramas que han enviado los jefes de Estado de los Gobiernos extranjeros, expresando su dolor por el castastro.

Después trató de la política exterior y habló de la llegada a Madrid de nuestro ministro en Bruselas, enalteciendo su gestión en defensa de los intereses de los súbditos de aíses beligerantes que no fueron contados, haciendo observar que esos países son los primeros en elegir la gestión de nuestro ministro.

Occupose del estado de las relaciones de Alemania con Portugal, que no es muy franco con motivo de haberse incautado Portugal de los barcos mercantes alemanes.

Luego se refirió el Presidente del Consejo, a la política interior, informando de los sucesos originados por las huelgas.

Se congrató del satisfactorio término de los conflictos de Valencia y La Carolina, e historió de los sucesos de La Unión, lamentando las desgracias ocurridas.

Expuso el criterio del Gobierno respecto a los conflictos sociales, que reconoce el derecho a las huelgas siempre que se desarrollen dentro del orden; pero que debe reconocer también que ha un legítimo derecho a consideraciones de protección y libertad de trabajar.

Para el primero, el Gobierno pro-

cura por todos los medios, defender los derechos de los obreros.

Para el segundo adopta necesarias medidas para impedir coacciones e imponer a todos el respeto a la ley.

Occupose de la crisis del trabajo y las subsistencias, informando de los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche y de las consideraciones que cada ministro expuso.

Terminó reiterando que el criterio del Gobierno es contrario al aplazamiento de las elecciones, proponiendo que el día 2 de Abril, se celebre la proclamación de candidaturas a diputados y el día 9 de Abril la elección de estos.

El rey aprobó la jpropuesta.

El decreto correspondiente lo someterá Romanones a la firma regia en tiempo oportuno.

Fueron firmados por el rey varios decretos.

DICE EL PRESIDENTE

El conde de Romanones, se trasladó desde Palacio al ministerio de Estado donde recibió a los periodistas.

Estos le preguntaron en vista de que la "Gaceta" publica el nombramiento de gobernador de La Coruña a favor de don José Boente, actual secretario del Gobierno de Madrid, que cuando se nombrará gobernador de Madrid y secretario de dicho Gobierno.

El Presidente contestó que pronto.

Añadió que el periodo electoral durará 20 ó 25 días.

SOBRE EL NAUFRAGIO DEL "PRINCIPE DE ASTURIAS"

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama oficial de nuestro representante en Los Santos (Brasil), comunicando que en el naufragio del "Príncipe de Asturias" se han salvado 57 tripulantes y 40 pasajeros, ahogándose 107 tripulantes y 318 pasajeros.

DE HACIENDA. — REALES ORDENES DEROGADAS.

El ministro de Hacienda señor Villanueva ha declarado que serán derogadas las Reales Ordenes de Hacienda que se refieren a la exportación de alubias, lentejas y vegetales.

Luego se derogarán las referencias a la exportación de mulas y otras que tiene en estudio.

Añadió que esto no implica cambio de política, recordando que su antecesor señor Urzáiz, dijo que se derogarían estas disposiciones, si en la práctica no daban resultado.

El señor Villanueva ha comunicado al ministro de Fomento, don Amós Salvador que tiene a su disposición cantidad suficiente para acometer buen número de obras públicas en remedio de la crisis del trabajo.

INTERESES DE ALMERIA

El Presidente de la Liga de Contribuyentes de Almería, don Juan Casanillo y Casanillo, ha reproducido al subsecretario de Hacienda las peticiones que anteriormente le tiene hechas en interés de dicha ciudad.

Se ha ocupado con el Director general de Contribuciones de las cuotas de contribución de los edificios en la zona del antiguo mercado.

También ha informado cerca del ministerio de Estado para la solución de varios problemas, referentes a Almería.

FIRMA REGIA

El Rey Armó varios decretos de Marina, condecorando la Gran Cruz del Mérito Naval al contraalmirante don Eloy Brena y otras cruces y ascensos a distintos oficiales de la armada.

EL GOBERNADOR DE MADRID

Dícese que será nombrado gobernador de Madrid, don Alejandro Roselló.

Aun cuando no hay indicios que confirmen la noticia, en algunos círculos políticos, se da como seguro.

MUERTE DEL GENERAL BAZ

Ha fallecido en Madrid, víctima

de una pulmonía, el general de división don Miguel Imaz. Su muerte ha sido muy sentida.

DE ESTADO. — ALEMANIA Y PORTUGAL. — DECLARACION DE GUERRA.

Informes oficiales recibidos en el ministerio de Estado, confirman que Alemania ha declarado la guerra a Portugal.

El ministro alemán en Lisboa lo ha notificado al Gobierno portugués pidiendo sus pasaportes seguidamente.

De los intereses de los súbditos alemanes en Portugal, se encargará el ministro de España marqués de Villanueva.

También nuestro embajador en Berlín, se encargará de velar por los súbditos portugueses en Alemania.

VARIAS CONFERENCIAS

El conde de Romanones ha conferenciado separadamente con los embajadores de varias potencias.

Se supone que estas conferencias están relacionadas con la declaración de guerra de Alemania a Portugal.

La nueva fase que adquiere el conflicto, preocupa al Gobierno la proximidad mayor entre Portugal y España, que aumentará las dificultades.

De todas partes

(Servicio de ayer)

LA CATEDRA DE LITERATURA DEL INSTITUTO DE ALMERIA.

La "Gaceta" anuncia un concurso para proveer la cátedra de lengua y literatura castellana del Instituto de Almería.

TRANQUILIDAD

Nuevos despachos del gobernador de Murcia, recibidos en el ministerio de la Gobernación, comunican que se restableció la tranquilidad, habiendo transcurrido el día sin incidentes.

EN FERROL. — AMENAZAS DE HUELGA GENERAL.

Las últimas noticias del Ferrol dan cuenta de que la situación continúa igual.

Los obreros parados persisten en plantear la huelga general a todo trance.

Muchos obreros se niegan a secundarlos, alegando que se agravaría la situación, exponiéndose a que paren los trabajos en los arsenales de la Sociedad Española, quedando sin trabajo 1.700 operarios más.

Los obreros que tomaron parte en varias huelgas parciales hace 3 meses, las cuales no secundaron otros oficios, declararon públicamente que no irán a la huelga reunidos todos.

El número de estos huelguistas asciende a unos 200.

(Servicio de hoy)

LOS MARINOS ALEMANES

Comunican de Badajoz que los marineros alemanes que se hallaban en Portugal, han recibido indicaciones de Alemania, de que abandonen dicha nación.

Los restantes germanos que quedan en Portugal harán lo propio.

LLEGADA DE ALEMANES A BADAJOZ

Diariamente vienen a Badajoz buen número de alemanes procedentes de Portugal.

Algunos buscan casa donde instalarse con carácter permanente.

DE LISBOA. — LOS BARCOS ALEMANES.

Noticias de Lisboa dan cuenta de que se han posesionado varios oficiales y tripulantes, de los buques alemanes surtos en el Tajo, habiendo sido constiuidos estos en marina mercante.

El "Diario Oficial" publica una Real Orden elogiando la labor realizada por el almirante Leste de Rezo.

EL TIEMPO EN MADRID

Desde la madrugada hasta bien entrada la tarde, ha caído una copiosa nevada.

Después ha continuado una lluvia persistente, que no cesó en toda la noche.

Se deja sentir un frío intenso, impropio de la estación.

LA HUELGA DE BARCELONA. — VARIOS PETARDOS. — DEBORDENES Y CARGAS.

Comunican de Barcelona que la huelga se extiende notablemente, temiéndose que se convierta en general.

La actitud de los obreros es ciertamente hostil temiéndose que surjan graves desórdenes. La guardia civil de caballería y el Ejército, custodian las líneas de tranvías de Gracia.

En Sans ha habido completo orden. Unicamente trabajaron algunos en una fábrica bologando los restos.

Igual ha ocurrido en otras barriadas.

Han estallado algunos petardos, que han causado el pánico en el vecindario causando desperfectos y rompiendo los cristales de algunas casas.

Numerosos grupos de huelguistas entre los que iban algunas mujeres, acudieron al puerto excitando al paro y dificultando las descargas de los buques, acudiendo a las amenazas para conseguir su objeto. Detuvieron varios carros haciendo volcar a alguno y apedrearon varios carruajes.

La fuerza pública dió varias cargas para disolver los grupos, logrando que continuaran los trabajos de carga y descarga.

Resultaron varios heridos y contusos.

LA HUELGA DE LA UNION

Las últimas noticias de Cartagena acusan tranquilidad.

La huelga continúa pacífica. No obstante, las autoridades redoblan las precauciones.

Los heridos continúan en el Hospital habiendo agravado algunos.

Los patronos han celebrado una reunión en el Sindicato Minero, acordando ratificar sus ofrecimientos y reanudar las gestiones acerca de los obreros para solucionar el conflicto.

Se designó como árbitro al gobernador militar en vista de que ya fracasaron el gobernador civil y el alcaide.

SUSCRIPCION PARA LAS FAMILIAS DE LAS VICTIMAS.

Los patronos han abierto una suscripción en favor de las familias de las víctimas, llevando ya recaudados varios miles de pesetas.

DETENICIONES

Se ha ordenado la detención de varios obreros que pronunciaron discursos violentos.

LLEGADA DE PABLO IGLESIAS

Circulan rumores anunciando la próxima llegada de Pablo Iglesias.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	73 60
Fin corriente	73 90
Fin próximo	00 00
Amortizable	86 00
Nuevo amortizable	95 25
Valores hipotecarios al 5 por 100	96 75
Acciones del Banco	000 00
Financos	000 00
Financos	88 95
Financos	24 98

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 9 de Marzo de 1916

PAGARON a pesetas 25'46

SOCIEDAD ANONIMA BOWEN

Paseo del Principe 10

ALMERIA

TRIBUNALES

El Juzgado de Instrucción de esta capital cita para hoy á Cayetano Nuñez Crespo, Juan Cabrera Ferrer y á Isabel García Espinosa.

ANDIENCIA

Señalamientos para hoy: En la sección primera de esta Audiencia se halla señalada para hoy la vista del juicio oral de la causa precedente del Juzgado de Instrucción de Serbias, sobre hurto, contra Serafina Sola Rodríguez.

Defiende al procesado, el letrado D. Joaquín López y le representa el procurador Sr. Roda. Ante la sala de la sección segunda se celebrará hoy la vista de la causa seguida contra Pedro Cortés Cortés por el delito de disparo y lesiones, en causa instruida en el Juzgado de Purchena.

De la defensa del procesado se ha encargado el letrado don Alejo Muñoz y de su representación, el procurador Sr. Moreno.

Sentencia

Por la sección primera de esta Au-

dencia se ha dictado sentencia condenando al procesado Marcos Herrada Cordero como autor de un delito de hurto, á la pena de un año y un día de presidio correccional, accesorias y costas.

Juicio celebrado

En la sección primera de esta Audiencia tuvo lugar ayer, la vista del juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de (órden) por el delito de lesiones por imprudencia, contra el procesado Emilio Rueda Ubeda.

Juicio suspendido

Por falta de comparecencia del procesado Claudio Longinos Canovas, que se halla como militar en Granada, se ha suspendido el juicio oral de la causa seguida al mismo por disparo y lesiones, y que debió tener lugar ante la sección segunda de la Audiencia.

Boletín religioso

Santos de hoy: Melitón y compañeros, mártires de Sebaste y Santos Cano y Alejandro, mártires.

Ayuno de hoy

Ayuno con abstinencia de carnes. Cuitos de hoy: Jubileo de las 10 horas en San Pedro. Se manifiesta á las 8 y el ejercicio de la tarde es á las 5.

En la Santa Iglesia Catedral

El toque de oración será á las 8 y media y por la tarde junta general á las 4.

Santos para mañana

Elogio Prebistero y mártir, Constantino y Fermín, mártires.

Ayuno para mañana

Ayuno con abstinencia de carnes para los que no son pobres ni han tomado las bulas de Cuaresma, abstinencia y ayuno. Para los que no son pobres ó han de tomar las bulas correspondientes es día de ayuno, pero sin abstinencia.

Cuitos para mañana

Jubileo de las 10 horas en el Sagrado, se manifiesta á las 8 y celeración de la tarde es á las 5.

Hospital provincial

Hoy prestan servicios de guardia en este benéfico establecimiento el médico don Rafael Aracé Pacheco y el practicante don Pedro Builla Hernández. El retén lo hará el practicante don Manuel Pérez Tristán.

Altas y bajas

Ayer se ingresaron en este establecimiento para su curación, Prácticos: Toribio Amalé á la sala de Santa Lucía, Antonio Artés Company á la de San Roque, Manuel Boria Cuadrado á la de San Roque, Francisco Pérez Murcia á la de Santa María y José Vargas Cabrera y Vicente Parro Garrido á la de Santa Rosa.

Moridos

Ayer fueron curados en el Hospital provincial quedando ingresados en dicho establecimiento Vicente Parro Garrido de tres heridas profundas por un fulminante con pérdidas de la segunda y tercera falange de los dedos pulgar, índice y medio de la mano izquierda, siendo su pronóstico grave, y José Vargas Cabrera de una herida contusa de seis centímetros de extensión superficial en la región temporal izquierda, contusiones de segundo grado en el antebrazo y cresta ilíaca del mismo lado con probable fractura de ella mismo, erosiones y contusiones en la nariz y ambos labios, siendo su pronóstico reservado.

Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS: Darío Segura Martínez, Josefa Andújar Ventura y José Torres Ruiz.

FALLECIMIENTOS

Luis Sánchez Sánchez, Francisco Encuero Castillo y José Marín.

CASAMIENTOS

Manuel Carmona García con Carmen Hernández Molera.

Cárcel pública

Ingresos.—Ayer ingresaron en esta Prisión Provincial por orden del Juzgado de Instrucción Sebastián Martínez Puozón y José Sierra Contreras.

Movimiento marítimo

Ayer entraron en nuestro puerto el vapor "Masías F. Bayo" de Motril con carga general el suceso "Lona" de Málaga con cargamento de plomo, el sep-

del "Cabo Nao" de Cartagena con carga rosacea y 3 pasajeros de tránsito y á para este puerto y al de la misma nacionalidad "Infanta Isabel" de Málaga con carga general y 500 pasajeros de tránsito y 160 para este puerto.

También fueron despachados el vapor español "Infanta Isabel" para Barcelona con carga general y 500 pasajeros, el "Cabo Nao" para Málaga con carga general y 3 pasajeros y el "M. F. Bayo" para Barcelona con carga general.

Casas de Socorro

La Municipal

Hoy prestan servicio de guardia en este establecimiento el médico don Miguel Fernández Idáñez y el practicante don Antonio Herrera.

La Obrera

El servicio de guardia con el médico adscrito á este establecimiento lo hará el practicante don Ignacio Guillén Aranzana.

EL DEFENSOR DE ALMERIA. Diario independiente de la mañana. REDACCION, ADMINISTRACION Y ALLERES.—PLAZA DEL MERCADO NUMERO 25. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Almería un mes 1.50, Provincias trimestre 5.00, Extranjero 10.00.

La Unión y El Fénix Español. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 52 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. SALVADOR ROMERO Y HERMANO, BASEO DEL PRINCIPE, 10.

H. INGLES. El más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje. Precios especiales para estables. PASO DEL PRINCIPE. — ALMERIA—TELEFONO NUM. 205.

Emilio Ferrera y Hermano. Aguilar Martell 11 12 14 16 y Martinez Campos 19 21. HIERROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS, FERRERIA EN GENERAL, CARBURO DE CALCIO, EFECTOS NAVALES, CAPRICHOSOS ARTICULOS PARA REGALOS.

Cerveza Pilsen MARCA E PETRY. ES LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES. Premada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona. VENTA EXCLUSIVA. JOSE TORO GARCIA. SANTO CRISTO, 2.

NADIE DEBE ENBARCARSE sin adquirir antes un frasco de NAUSEOFEN DEL DR. BRYR. Elixir prodigioso para evitar el mareo (mal de mar) y para curar toda clase de mareos en general. Se vende en todas las farmacias y con seguridad en casa de los señores Farmacia de Vivas Pérez, Principe 9.— Pedidos por mayor á los concesionarios: Andreu y Ramona, Rambla Cataluña, 110—Barcelona.

MARIA PICON BELMONTE. Profesora en partos por la Facultad de Medicina de Granada. Calle de Toreros, 2.

CORREOS. Preparación completa para la próxima convocatoria de 200 plazas por oficiales del Cuerpo. Grandes éxitos obtenidos en convocatorias anteriores. Informes D. ENRIQUE MARIN AMAT—Correos—Almería.

"SANGUINUELAS" africanas muy energicas de las mejores. Siempre tiene. EUGENIO DE BUSTOS. Droguería — Almería.

DOCTOR MANUEL MARIN. Oculista del Hospital Provincial. Especial en enfermedades de los ojos. Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París é Hispano-Americana. Consulta de 7 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde. Puerta Purchena 4.

DOCTOR EDUARDO PEREZ CANO del Hospital Provincial. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos. Consultas especial de enfermedades venéreas y sífilis. TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO. De 2 á 4 calle del Old número 7.

TORIBIO ALVAREZ—DENTISTA. Especialidad en dentaduras positivas. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones naturales. Plaza de Nicolás Salmerón núm. 2.

A LOS FARRALEROS. Excelentes injertos sobre diversas variedades de plantas americanas. Para precios y condiciones, diríjase á Felipe Andrés en Huéctar.

FRANCISCA BELMONTE AMATE. Profesora en partos. TERRAZA 8.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE OJOS A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARACÉ. Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex interno, de los hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid. Consulta de 8 á 10 de la mañana y de las 2 á las 5 de la tarde. Gratuita para los pobres, de 3 á 4 todos los días. Calle Sagasta número 1.

PIANOS y autopianos. ERARD, PLEYEL, RONICH, GUSO y T. A. GATEURA. Gran autopiano "CONCERTAD" El más suave de todos los pianos, con registro de melodía. Rollos de 65 y 88 notas para autopianos. Gramófonos, discos y toda clase de accesorios. Música de todos los autores clásicos y modernos. LUIS SANCHEZ PUNZON.—Pa seo del Principe 33. (frente á 4)

Gran fabrica de pavimentos hidráulicos. GRANDES EXISTENCIAS. SE HACEN TODA CLASE D'ETRA BAJOS ESPECIALES AZULEJOS, CEMENTOS Y CEMENTOS PORTLAND D TODAS CLASES. Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea los mejores cementos en su fabricación y vende más barato. José Vicente Castillo. GRANADA, 66.—ALMERIA.

La FLOREÍNA. CREMA DE BELLEZA. Las arrugas son debidas á un relajamiento de las fibras de la piel. Conservándoles su elasticidad, hace suave, fresco y perfumado el cutis. El tarro, 2 p. 50 — El 1/2 tarro, 1 p. 25. Perfumerías, Grandes Establecimientos — A. GIRARD, 48, Rue d'Alsia, PARIS.

Academia de Nica. Spa. del Rosario. DIRIGIDA POR DON VALENTIN GIMENEZ LOPIZ. PROFESOR SUPERIOR Y BACHILLER EN ARTES. CALLE DE GRANADA NUMERO 69. Enseñanza primaria en toda su extensión; repase de la segunda con asistencia á las clases oficiales del Instituto; carreras especiales de Correos, Telégrafos, Aduanas; Perito mercantil; Licenciados en Filosofía y Letras y Derecho. Debidos anunciar la convocatoria para la carrera de Correos dentro del presente mes, y la cual ha de constar como minimum de tresenta plazas, queda abierta la matrícula en esta Academia, debiendo dar principio las clases el día primero del próximo Diciembre. Dichas clases estarán á cargo de oficiales del cuerpo, de reconocida capacidad científica. Se admiten alumnos internos y externos. HONORARIOS. CURSO PREVIO 20 PESETAS. EJERCICIOS DE OPOSICION 25. La enseñanza se dará con arreglo á los programas oficiales.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL. Mitiga de un modo eficaz los dolores de estómago. Desaparece los dolores, gastritis, colera, vómitos, etc., etc. Repetidamente como testimonio lo expone que se lleva á cabo de los convecionarios J. URIACH Y CA.—Barcelona. Pídanse en las mejores farmacias y droguerías.

Tres gotas Kao. dan al metal más suave un brillo duradero. Indispensable para autos. De venta en todas partes en frascos. Fíjense bien en la marca registrada "KAO".